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Zusammenfassung

        
Die Behandlung des diffusen diabetischen Makulaödems mittels Argon-Laserkoagulation wurde im ersten Report der ETDRS 1985 diskutiert. Seit Feber 1986 werden an der Diabetesambulanz der Univ.-Augenklinik Innsbruck Patienten mit diffusem diabetischen Makulaödem entsprechend den Empfehlungen der Early Treatment Diabetic Research Study behandelt. Im Zeitraum Feber 1986 bis einschließlich Juni 1987 wurden 106 Augen von 82 Patienten mit diffuser diabetischer Makulopathie mit Argon-grün-Laser-Photokoagulation innerhalb des großen Gefäßbo-gens behandelt. Bei 76 Augen führte diese Behandlung innerhalb von 4 Wochen zu einer Visusbesserung, bei 36 Augen blieb der Visus unverändert. In 2 Fällen konnte innerhalb dieser Zeit eine Sehverschlechterung bemerkt werden. Bei 38 Augen mußte 1-3 mal nachkoaguliert werden.


      
        
Summary

        
Treatment of diabetic macular edema was discussed in the first report of the Early Treatment Diabetic Research Study in 1985. Since then, patients treated at Innsbruck University Eye Clinic have been given grid-pattern argon laser therapy. Between February 1986 and April 1987, 106 eyes of 82 patients with diffuse diabetic macular edema underwent argon blue-green coagulation at the center of the fundus, excluding the foveal avascular zone. Four weeks after laser treatment, visual acuity was improved in 76 eyes, unchanged in 36, and had deteriorated in two patients. Thirty-eight eyes were retreated one to three times for reduction of visual acuity.
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